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2023～2024年度 テーマ CREATE HOPE in the WORLD　̶ 世界に希望を生み出そう ̶
2023～2024年度 R.I.会長 ゴードン R. マッキナリー （サウス・クイーンズフェリーRC／スコットランド、ウェストロージアン）

会　長：円田　浩司　　　　幹　事：大神　吉史
事務所：佐世保市島瀬町10-12  十八親和銀行 佐世保本部内 TEL 0956-22-7720　FAX 0956-25-6323
例会場：レオプラザホテル佐世保（毎週水曜日） TEL 0956-22-4141
http://www.sasebo-rc.jp/ 　　　E-mail:src@circus.ocn.ne.jp

R.I.  D.2740  JAPAN
佐世保ロータリークラブ

Club of Sasebo

令和　00　年　01　月　00　日　　　　　　　第　0,0005　回例会　　　　　　　　　　　NO　6 2 28 3,518 31

会 長 挨 拶
会長　円田　浩司

　本日も定刻にお集まりいた
だき、誠にありがとうござい
ます。
　今年がうるう年で2月が明
日まであるのは言うまでもあ
りませんが、うるう年が必ずしも四年に一
度あるわけではないことはご存じでしょう
か。我が国はもちろん世界中で使われてい
るグレゴリオ暦では、西暦年号が4で割り切
れる年をうるう年とするが、例外として西
暦年号が100で割り切れて400で割り切れな
い年はうるう年とはしないという決まりが
あります。これは地球が太陽の周りを一周
するのが365.25日に若干満たないことが理
由で、具体的に言えば、西暦2100年や2200
年はうるう年にはならないということです。
　また、うるう年の特徴である2月29日の扱
いもいろいろと法律で決まっていて、例え
ば年齢を計算する時は誕生日前日の24時を
もって一歳年を取ったとすると決まってい
るため、2月29日生まれの方はうるう年以外
の年は3月1日に誕生日を祝うということに
なりますが、自動車運転免許証の有効期限
においては、2月29日生まれの方は、一般的
には誕生日は2月28日とみなす旨の規定が道
路交通法で定められています。つまり更新
の年がうるう年でなければ、2月28日生まれ
の人と同じ扱いになり、一日後に生まれた
のに免許証の有効期限は一緒ということで

す。少し気の毒な気がしなくもないですが、
これを3月1日生まれの人と同じ扱いにする
と、生まれ月が変わるということもあり、
それはそれでまた問題が出てきたりするの
でしょう。
　さて、ご協力をお願いしていた能登地方
地震支援金ですが、最終的に会員の皆様よ
り総額15万円のお気持ちをいただきました。
これに理事会で承認いただきましたクラブ
としての支援を加えて、合計で30万円をガ
バナー事務所に送らせていただきます。皆
様のご理解ご協力、誠にありがとうござい
ました。
　また来月8日のIMには21名の登録希望を
いただき、その後の懇親会には16名の参加
希望をいただきました。こちらはまだ追加
を受け付けますので、ご希望の方は事務局
へお申し出ください。
　先週の例会で春一番の暖かい風が各地で
吹き、春の到来を感じるという話をしまし
たが、数日前から寒の戻りでまた冬に逆戻
りした気候となっています。季節の変わり
目でもありますし、激しい寒暖差に身体が
ついて行きにくい日々ですので、毎回申し
ますが、体調には十分気をつけていただき
たいと思います。
　以上、本日の会長挨拶といたします。

例 会 記 録
◯ロータリーソング「四つのテスト」

《本　　日》会員数 72名（出席規定免除 21名）・出席 47名・欠席 25名・（内免除者欠席 10名）・ビジター　　ゲ ス ト
0
0 名・出席率 65.27 ％

《 2月14日》会員数 72名（出席規定免除 21名）・出席 52名・欠席 20名・（内免除者欠席 10名）・メークアップ 2 名・修正出席率 87.09 ％
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幹 事 報 告
副幹事　出端　隆治

1.ロータリー財団2023-24年度管理委員長
	 バリー・ラシン	さん
　地区財団活動資金（DDF 地区財団活動資
金）に関する変更について
　ONE ROTARY CENTER よりご覧くだ
さい。

2.RI認証ロータリー囲碁同好会
　名誉会長　　田中　　毅	さん（2680地区PDG）
　元会長　　　石井　良昌	さん（2680地区PDG）
　日本支部長　新藤　信之	さん（750地区PDG）
　「第22回RI台湾囲碁大会」のご案内
　日　時　5月18日㈯歓迎晩餐会
　　　　　　 19日㈰ 開会式後に対局、表彰

式と夕食会
　会　場　台湾・桃園市の敏盛智医城
　　　　　（敏盛メディカルセンター）
　宿　泊　会場近くの桃園市の尊爵大飯店
　　　　　（single 1泊10,000円前後）
　登録料　 20,000円（晩餐会、19日の昼食、

夕食会費、会場費、賞品代等含む）
　締め切り日　5月2日㈭
　GPFR日本支部宛FAX（03-3452-1652）

3.ホストクラブハウステンボス佐世保RC
　第50回佐世保市内8RC親睦ゴルフ大会
　準備幹事会開催のご案内
　日時　2024年3月29日㈮ 15：30〜
　会場　セントラルホテル佐世保
　
4.佐世保心身障がい児（者）
	 育成協議会会長　土井　庸正	さん
　�教育講演会開催のご案内
　日時　令和6年3月8日㈮ 14：30〜16：30
　場所　清水地区コミュニティセンター1階講堂
　講師　天神病院
　　　　児童精神科医　山下　　浩 さん
　演題　 「子どもたちの抱えている問題に学

校・地域でどうかかわるか」

委員会報告
■ローターアクト・青少年活動委員会
	 委員長　内海　暢邦
　去る、2月23日（金・祝）に鹿
島市民文化ホールSAKURAS
におきまして、国際ロータリ
ー第2740地区ローターアクト
クラブ「笑顔あふれる　チャ
リティーコンサート」が開催されました。
多くの一般市民に来場頂き、ローターアク
トクラブの認知度向上と地域市民の皆様へ
の文化芸術鑑賞をして頂けました。長崎国
際大学ローターアクトクラブからは、山本
会長が参加しました。同会場で行われた令
和6年能登半島地震の募金活動にも積極的に
参加されました。例会も4月から開催予定と
伺っておりますのでよろしくお願いします。

慶　　　　祝
	 親睦活動委員会　樫村　剛司
○結婚記念月のお祝い
　山口　健二・佳代子 さん ご夫妻（10日）
　藤野　啓介・祐水子 さん ご夫妻（16日）
　稲木　　聡・貴子　 さん ご夫妻（23日）
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歌 の 時 間
ソングリーダー　黒木　政純

「花」
作詞：武島羽衣　作曲：瀧廉太郎

　「花」（はな）は、日本の明治時代に
作成された楽曲。もともとは1900年（明
治33年）11月1日付に共益商社出版か
ら刊行された瀧廉太郎の歌曲集（組歌）

『四季』の第1曲であった。
　東京都墨田区では、本曲を「区民の愛唱歌」に指定し
ている。隅田公園の台東区側には本曲の歌碑がある。

ニコニコボックス
親睦活動委員会　藤野　啓介

円田　浩司 会長、出端　隆治 副幹事
坂本　　敏 さん、藤野　啓介 さん
中島　　顕 さん、稲木　　聡 さん
草津　栄良 さん、福田　金吾 さん
増本　一也 さん、前田　真一 さん
筒井　和彦 さん、内海　暢邦さん
福田　金治 さん、納所　佳民 さん
田中丸善保 さん、加納洋二郎 さん
古賀　　巖 さん、坂元　　崇 さん
永瀬　徳豊 さん、安部　雅隆 さん
廣瀬　章博 さん、船越　　温 さん
安福　竜介 さん、山下　尚登 さん
梅村　良輔 さん、芹野　隆英 さん
黒木　政純 さん、中村　徳裕 さん
米倉洋一郎 さん、松尾　慶一 さん
　梅ヶ枝酒造長野哲也さんの卓話に期待し
てニコニコします。

藤野　啓介 さん、山口　健二 さん
稲木　　聡 さん
　本日は結婚記念月のお祝いをして頂きま
して誠にありがとうございます。

梅村　良輔 さん
　先週は誕生記念月のお祝いを頂きありが
とうございました。

◇
ニコニコボックス 本日合計 33,000円
 累　　計 977,000円

卓　　　　話
「ウイスキーの基礎知識と弊社の挑戦」

会員　長野　哲也	さん
（梅ヶ枝酒造㈱　代表取締役）

　梅ヶ枝酒造では昨年6月か
らウイスキーの製造を始めま
した。
日本酒の酒蔵として創業し
て、焼酎・リキュール・ジン・
甘酒・漬物など製造品目を増やしてきまし
たが、今回のウイスキーにチャレンジした
理由をお話しいたします。
　まず基礎知識としてですが、ウイスキー
の原材料にはモルト（麦芽）が必須です。他
に大麦・小麦・トウモロコシも使用します。
麦芽は麦を発芽させたものです。発芽する
際には酵素が生成され、麦のデンプン質を
分解してエネルギーを得ています。この酵
素が原料中のデンプンを糖に分解し、酵母
がその糖を食べアルコールを生成（排出）し
ています。
　このアルコールの造り方に、日本と欧米
の文化の違いを感じます。
　日本ですと清酒も焼酎・泡盛も全て麹菌

（カビ）由来の酵素を利用してデンプンを糖
に変えています。温暖湿潤な気候の日本（東
南アジア近辺も含む）ならではの発想です。
その点、ウイスキーの発祥と言われる英国
北部は寒冷乾燥した気候ですから発芽時の
酵素を利用する手段の方が簡単なのでしょ
う。逆に日本で麦芽を作ろうとするとカビ
の心配をしなければならず、国内でビール
用やウイスキー用に外販を目的とした麦芽
製造業者が、ほぼ皆無なのも納得できます。
さて、日本の世間一般で言われている世界
的なウイスキーの生産地は、「スコットラン
ド」「アイルランド」「カナダ」「アメリカ」
そして「日本」の5か所をもって5大産地と
言う様です。実はインドは大生産地・大消
費地なのですが日本への輸入も少ないので
都合の悪い事は言わないようです。
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　ここで日本に注目しますと1番のプレイヤ
ーは「サントリー」で国内生産量の7割を占
めています。輸入品の取り扱いに関しても
輸入元はサントリーが1位です。
　国内のウイスキー消費量ですが、今でこ
そハイボールブームもあり10〜20年前は今
の半分程でした。当然この時期は生産量も
少なく抑えられており10〜20年貯蔵した原
酒自体が少ない状況でした。急に消費量が
増えてもハイブランド向けの貯蔵原酒には
時間を要しますので、今後10年間高級ジャ
パニーズウイスキーは品薄状態になること
が予想されます。

　この様な背景がある中で私どもがウイス
キー事業に参入した理由を挙げていきます。
① ジャパニーズウイスキー・バブルの状況

が5〜10年続く可能性が高い
② 参入業者がまだ少ない
③ 比較的高価格でも買ってくれるイメージ

を持っている
④ 比較的暇な夏場にウイスキー製造を行い

仕事の平準化が可能
⑤ チャレンジ精神のある蔵と思って貰える
（広告効果）

⑥ そもそも興味があって造ってみたかった
（特に杜氏の次男）

　以上の様な理由が挙げられますが、実は
内心1番期待している効果があります。
　「今後も魅力のある会社と思って貰い、後
継者候補（息子・娘）自らが後を継ぎたいと
言わせたい。人口減の社会でも、この会社
で働きたいと言って欲しい。」と思い挑戦を
決めました。
　大手メーカーと比べると「ままごと」で
しかありませんが、今後も楽しく精進して
参ります。
　5月22日には弊社への職場訪問も計画され
ております。その際にはもっと話したいこ
とがあるので是非ご参加下さい。

原料は⼤⻨⻨芽
（⼆条⼤⻨）
蒸留は単式蒸留
⼤量⽣産は難しい
複雑な味わい
⾹味が出る
⾼価（原価⾼）

モルトウイスキー ピート
ノンピート

ハスク（殻）
グリッツ（粗挽き）
フラワー（粉末）

60度位で貯蔵

酵素

原料はモルトに加え
⼩⻨やトウモロコシ・
ライ⻨など
連続式蒸留器
⼤量⽣産しやすい
スッキリタイプの酒質

グレーンウイスキー

連続蒸留

酵素

ブレンデッドウイスキー

モルトウイスキーと
グレーンウイスキー
をブレンド

モルトウイスキー

グレーンウイスキー

NHKまっさん
⼩雪ハイボールCM

井上遥ＣＭ

表とは別に輸出も増えている

20年前 10年前

特に⾼級なウイスキーが

グラフから読み取れる事は・・・
・10年〜20年の期間は今の半分以下の販売量しかなかった
（この期間は原酒の製造量も当然減らしている）
・近年出荷量が急増している
（ブレンド⽤のコアになるウイスキーの原酒が不⾜）
（貯蔵年数が⻑い原酒は補充に10年単位の時間がかかる）

今後10年は⾼級ウイスキー（モルトウイスキー）は
⾼値を維持する
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梅ヶ枝酒造でウイスキーを造った理由
•ハイボールブーム（ウイスキーが⾝近に）
•ジャパニーズ・ウイスキー・バブル
•プレイヤーが⽐較的少ない
•今後10年間はジャパニーズウイスキー不⾜
•⾼付加価値商品の創造が⽐較的容易
•最⼩限の投資で⽐較的暇な夏場の仕事を創る
•資⾦繰りは厳しいが10年後にはやって良かったと⾔えれば成功
（減価償却の考え⽅によるが、短期的には部⾨⿊字化は無理と思ってい
る）
•チャレンジ精神のある蔵とイメージされる
（広告の意味もある・・・TV取材など）

デメリットも
•設備投資が必要（約1億ちょっと）
•資⾦繰りが厳しくなる（3年は寝かせる必要）
•製造時期を夏場に限定するので減価償却で不利
•在庫を多く抱える事になる（納税額）
•⼩規模なので⽣産効率が悪い

でもウイスキーに参⼊した1番の理由は・・・
後継者に競って名乗りを挙げて欲しい
夢（将来性）がある仕事だと思って欲しい

クラブ会報・広報委員会 委 員 長：長野　哲也　　委　員： 岩崎　正俊・山口　幸生
副委員長：中川　知之　　 　　　　田村　和大・梅村尚一郎

（今週の担当：梅村尚一郎　カメラ担当：長野　哲也）

＊今後の例会予定＊ 
 3月 6日  一般財団法人 カンボジア地雷撤去 

キャンペーン　理事　曽和　英徳 様
　　13日 会員卓話
 パスト会長　大神　邦明 さん
　　20日 祝日休会
　　27日 観桜例会

＊西海学園高等学校インターアクトクラブ例会予定＊
未定

＊長崎国際大学ローターアクトクラブ例会予定＊
未定

＊ 西海学園IAC、長崎国際大学RACにご出席されますと、 
メークアップにもなりますのでご活用ください。

＊ RACへご出席される方はお食事の要・不要の確認をい
たしますので、事務局までお知らせください。


